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Em 2 de setembro de 2020, reuniu-se ordinariamente a Câmara Técnica de 1 

Instrumentos de Gestão (CTIG) do Conselho Estadual de Recursos Hídricos 2 

(CERH), por meio de videoconferência realizada pela Secretaria de Estado de 3 

Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMAD), em Belo Horizonte. 4 

Participaram os seguintes membros titulares e suplentes. Representantes do 5 

poder público estadual: Marcelo da Fonseca e Thiago Figueiredo Santana, da 6 

SEMAD; Carlos Eduardo Sales Alves Filho, da Secretaria de Estado de 7 

Infraestrutura e Mobilidade (Seinfra); Lorena de Oliveira Moura, da Secretaria de 8 

Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa). Representantes do 9 

poder público municipal: Frederico Arthur Souza Leite, da Prefeitura de Itabirito; 10 

Antônio Geraldo de Oliveira, da Prefeitura de Patrocínio; Maria das Dores Dias, 11 

da Prefeitura de Santa Bárbara. Representantes dos usuários de recursos 12 

hídricos: Deivid Lucas de Oliveira, da Federação das Indústrias do Estado de 13 

Minas Gerais (Fiemg); Guilherme da Silva Oliveira, da Federação da Agricultura e 14 

Pecuária do Estado de Minas Gerais (Faemg); Evilânia Alfenas Moreira, da 15 

Companhia de Saneamento de Minas Gerais (Copasa). Representantes da 16 

sociedade civil: Marta de Freitas, da Associação para Gestão Socioambiental do 17 

Triângulo Mineiro (Angá); Rayssa Cordeiro Figueiredo, do Conselho Regional de 18 

Engenharia e Agronomia de Minas Gerais (Crea/MG); Edson de Oliveira Vieira, 19 

do Instituto de Ciências Agrárias (ICA) da Universidade Federal de Minas Gerais 20 

(UFMG). Assuntos em pauta. 1) ABERTURA. A presidente Rayssa Cordeiro 21 

Figueiredo declarou aberta a 72ª reunião da Câmara Técnica de Instrumentos de 22 

Gestão. 2) COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS. Conselheira Lorena de 23 

Oliveira Moura: “Eu só gostaria de me apresentar. A partir desta reunião, eu 24 

estou como representante titular da Secretaria de Estado de Agricultura. Meu 25 

nome é Lorena, eu faço parte do Núcleo de Gestão Ambiental da Seapa. Esse 26 

núcleo foi criado recentemente, e então a gente vem assumindo algumas 27 

câmaras e conselhos. A partir de hoje eu faço parte desta Câmara e espero 28 

contribuir com as atividades da CTIG. E além disso eu gostaria de agradecer a 29 

atenção da Ludmila, que foi muito eficiente me mandando o termo de posse 30 

ontem. Ela me mandou por meio do sistema SEI. Então eu só queria agradecer, 31 

porque achei muito mais prático. Neste momento de pandemia, nós vamos 32 

descobrindo novas formas de trabalhar. Ela ter me mandado esse termo de 33 

posse pelo sistema SEI eu achei muito bom e eficiente. Nas outras câmaras, 34 

geralmente, nós temos que imprimir, assinar, escanear e enviar de volta. Então 35 

acredito que quando encontramos esse tipo de trabalho que torna mais eficiente 36 
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nós temos que enaltecer. Então eu só queria agradecer à Ludmila e dizer que 37 

estou à disposição da CTIG.” Vânia Mara de Souza Sarmento/SEMAD: 38 

“Obrigada, Lorena, por agradecer à Ludmila, pelo esforço que ela fez para poder 39 

criar o termo de posse no SEI. E agora vamos trabalhar também dessa forma 40 

com os conselheiros do COPAM. Eu acredito que os próximos termos dos 41 

conselheiros do COPAM já serão também por meio do SEI, porque a Ludmila 42 

também vai estar trabalhando nessa demanda. Obrigada pelo reconhecimento. É 43 

isso mesmo, em tempo de pandemia, nós nos reinventamos o tempo todo. E as 44 

reuniões remotas é uma dessas invenções que conseguimos durante a 45 

pandemia.” Presidente Rayssa Cordeiro Figueiredo: “Lorena, seja muito bem-46 

vinda. Muito obrigada pelas contribuições.” Conselheira Marta de Freitas: “Boa 47 

tarde a todos, é um prazer estarmos juntos de novo. Eu sou representante da 48 

Angá na CTIG, recém-empossada também. Tivemos três reuniões presenciais e 49 

agora já nessa modalidade online. Então bem-vindo quem está chegando, e 50 

espero que possa contribuir muito com essa questão hídrica, que é muito 51 

importante.” Conselheiro Deivid Lucas de Oliveira: “Boa tarde a todos. Só para 52 

me apresentar. Eu represento a Fiemg, substituindo o Odorico, que se aposentou 53 

recentemente. Espero poder contribuir da melhor forma possível.” Presidente 54 

Rayssa Cordeiro Figueiredo: “Seja bem-vindo, David.” 3) EXAME DA ATA DA 55 

71ª REUNIÃO. Aprovada por unanimidade a ata da 71ª reunião da Câmara 56 

Técnica de Instrumentos de Gestão, realizada em 15 de maio de 2020. Votos 57 

favoráveis: SEMAD, Seinfra, Seapa, Prefeitura de Santa Bárbara, Faemg, 58 

Copasa, Angá, Crea e UFMG. Abstenções: Prefeitura de Patrocínio e Fiemg. 59 

Ausência: Prefeitura de Itabirito. Os conselheiros que se abstiveram de votar 60 

justificaram pelo motivo de não terem participado da reunião. 4) PARA EXAME E 61 

APROVAÇÃO. 4.1) Atualização dos Preços Públicos Unitários (PPU) 62 

praticados na metodologia de cobrança pelo uso de recursos hídricos na 63 

Bacia Hidrográfica do Rio das Velhas. Deliberação CBH Rio das Velhas nº 64 

03, de 3 de agosto de 2020, que aprova a atualização dos preços públicos 65 

unitários (PPU) praticados na metodologia de cobrança pelo uso de 66 

recursos hídricos na Bacia Hidrográfica do Rio das Velhas. Processo SEI nº 67 

2240.01.0002133/2020-47. Apresentação: Agência Peixe Vivo. A Câmara 68 

Técnica de Instrumentos de Gestão aprovou por unanimidade a Atualização dos 69 

Preços Públicos Unitários (PPU) praticados na metodologia de cobrança pelo uso 70 

de recursos hídricos na Bacia Hidrográfica do Rio das Velhas nos termos da 71 

Deliberação CBH Rio das Velhas nº 03, de 3 de agosto de 2020, apresentada 72 

pela Agência Peixe Vivo. Votos favoráveis: SEMAD, Seinfra, Seapa, Prefeitura de 73 

Itabirito, Prefeitura de Patrocínio, Fiemg, Faemg, Copasa, Angá, Crea e UFMG. 74 

Ausência: Prefeitura de Santa Bárbara. 5) ASSUNTOS GERAIS. Não houve 75 

manifestações. 6) ENCERRAMENTO. Não havendo outros assuntos a serem 76 

tratados, a presidente Rayssa Cordeiro Figueiredo declarou encerrada a sessão, 77 

da qual foi lavrada esta ata.  78 
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APROVAÇÃO DA ATA 82 

 83 

________________________________________________________________ 84 

Rayssa Cordeiro Figueiredo 85 

Presidente da Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão 86 


